

"Oposición se Concierta para Una Crisis Institucional"

"Todas estas declaraciones de distintas organizaciones y distintos personeros de los sectores de oposición que coinciden en acusar al Gobierno de romper la legalidad obedecen a una estrategia y perfecta coordinación para crear una crisis institucional que favorezca los planes de quienes pretenden llevar al país a un enfrentamiento, que el Gobierno está decidido a evitar".

Así respondió el Ministro Secretario General de Gobierno, Anibal Palma, a "El Mercurio" cuando le formuló consultas con respecto a declaraciones escritas y verbales que acusan al Ejecutivo de estar saliéndose periódicamente de los marcos de la Constitución y las leyes.

Con respecto a la nota que envió la semana pasada el Presidente de la Corte Suprema, Enrique Urrutia Manzano, al Presidente de la República, doctor Salvador Allende, dijo Palma que el Jefe del Estado la está estudiando y que dará respuesta hoy o mañana.

En la nota de Urrutia Manzano a S. E., la cuarta de una serie sobre el mismo tema, el Jefe de Poder Judicial le representa "por enésima vez" la ilícita intromisión de la autoridad administrativa en

asuntos judiciales. Le dice, además que, a juicio del Tribunal Supremo, este hecho "significa no ya una crisis en el estado de derecho, como se lo representó a S. E. en oficio anterior, sino una penuria o inminente quiebra de la juricidad en el país".

A este respecto el Ministro Secretario General de Gobierno expresó textualmente: "El Presidente de la República está considerando la comunicación que le hiciera llegar el presidente de la Corte Suprema y le dará respuesta".

Al pedirle una opinión sobre la materia, puntualizó: "El criterio del Gobierno se centrará en la contestación que dé el Presidente Allende".

Al insistírsele, dijo que "la respuesta se producirá mañana o pasado (martes o miércoles)".

"DENTRO DE LA MÁS ESTRICTA LEGALIDAD"

Enseguida y en relación con declaraciones del Colegio Médico, FEUC y otras, formuló los planteamientos que encabezan esta información, recalcando que "hay una perfecta coordinación" para hacer aparecer al Gobierno como faltando a la legalidad, y añadió:

"El Ejecutivo está actuando dentro de la más estricta legalidad".

Manifiesto enseguida: "En lo que respecta al proyecto de Reforma Constitucional se han seguido idénticos procedimientos a los empleados por el Presidente señor Frei, el año 1968, ante una situación similar, que fueron avalados por la Contraloría General de la República".

"Además —expresó Palma— el propio senador Renán Fuentealba, coautor del proyecto, ha reconocido expresa y públicamente la legítima facultad del Gobierno para proceder a una promulgación parcial, dejando sin promulgar aquellas materias objeto de divergencias entre los Poderes Ejecutivo y Legislativo".

Tomados los De Obras

VALPARAISO.— Todos los locales de la Dirección de Obras Sanitarias en la provincia de Valparaiso se encuentran "tomados" después que los personales acordaron la medida por el rechazo de sus peticiones económicas.

La medida de ocupación de los locales se realizó en horas de la madrugada de ayer y sin incidentes.